

【ひたちなか市子ども伝統文化フェスティバル】

ひたちなか市は、日本三大民謡に数えられる「磯節」や、江戸時代から続いている「天満宮の祭礼」などがある伝統文化の豊かなまちです。その他にも、箏・日本舞踊・和太鼓など、市内には様々な活動をしている団体があります。こうした、地域に伝承される郷土芸能や伝統文化を子どもたちに伝えていく活動をしている団体の成果発表や交流を図り、郷土と日本の伝統文化への理解を深め、永続的に継承することを目的に、平成22年度から開催しているフェスティバルです。



【出演予定団体紹介（出演順）】

1. 邦楽サークル“風雅” 私たちは、平成14年に旧市毛公民館で発足した箏・三絃・尺八のサークルです。大須賀佳緒里先生のご指導のもと、毎月2回、楽しく練習をしています。毎年東京で行われる「K邦楽コンクール」では、今年も2名が優秀賞、奨励賞を受賞しました。伝統文化の継承者として、和装にも積極的に取り組んでいます。

2. いすみ伝統音楽保存会 岡本千邦子先生の指導のもと、年長児から中学生までが、月に2回、楽しく練習をしています。初心者はみんなが知っている簡単な曲から練習し、高学年になると、難易度の高い曲にも挑戦し、伝統的な箏の音色に親しみ活動を行っています。

3. ひたちなか市邦楽連盟 ひたちなか市邦楽連盟では、市の芸術祭で三曲演奏会を毎年実施していますが、社中単位の演奏の他、ジュニア部（小・中・高校部）だけの演奏も奨励しています。また、26年度から開始した文化庁事業の伝統文化親子教室には、今年度13名が参加しています。今回のフェスティバルでは、この伝統文化親子教室の生徒13名が「こうとうた～四季～、こうとうた～民謡～」を演奏いたします。

4. 津田小学校 磯節保存協会会長の福田佑子先生をはじめ、福田仁先生、山形穂先生の熱心なご指導のもと、4年生から6年生までの児童24名で、月に一度活動しています。ひたちなか市の伝統文化に親しみながら、地元の民謡を中心に、楽しく歌ったり、踊ったりして学んでいます。まだまだ経験は浅いですが、元気一杯に、これまでの練習の成果を発表します。

5. 元町みろく保存会 「元町みろく」は、江戸時代より300年以上続く天満宮祭礼に供奉する町印行列の最後を掌る風流物で、白い顔の住吉様、青い顔の春日様、赤い顔の鹿島様の3体のみろくで、日本の神話の「天の岩戸」を題材とする祝い事を表現します。現在、小・中学生20名がこの伝統ある風流物のお囃子や振りなどの習得に取り組んでいます。

6. 清心保育園 「食育・体育・德育・知育・才育」の5育を基本とした総合的な保育を通して、心と体の調和がとれた乳幼児の育成を目指している保育園です。音楽活動の一環で和太鼓にも取り組み、豊かな感性や協同性、集中力等を育んでいます。5才児52名が心をひとつにし、力強い太鼓のリズムを会場一杯に響かせます。

7. 那珂湊第一小学校 1年生から6年生までの18名で、毎週木曜日の放課後、谷井法童先生、大橋美帆先生、伊東律子先生のあたたかい指導のもと、「三浜盆踊り」「鰯網大漁祝唄」「磯節」などの稽古をしています。これからも、湊の伝統文化を大切に守っていきたいです。

8. 東石川小学校 「東石川陣太鼓」は東石川小学校に通う5年生、6年生から希望者を募って結成されている太鼓チームです。今年度は5年生8名、6年生21名で元気に活動しています。練習は、春と秋に毎朝30分早く登校して行ってきました。曲名にある「正直・礼儀・親切」は東石川小学校の校訓です。子供たちの、心ゆさぶる太鼓の響きをお聴きください。

9. 磯節道場 「伝えたい、のこしたい、ふるさとのひびき」 スタートから50年、日本三大民謡の磯節や網のし唄、大漁節などの郷土民謡と、市指定無形民俗文化財である天満宮御祭禮（八朔祭り）の屋台囃子の伝承のため、週2回、幼児から高校生まで約30名が稽古に汗を流しています。少子化により減少した子供の数を取り戻したいので、どうぞ気軽に参加してみてください。（無料指導）

10. 那珂湊第二小学校 1年生から6年生までの24名で、月に2回、磯節道場の谷井法童先生、大橋美帆先生、伊東律子先生のご指導のもと活動しています。地元に伝わる民謡を中心に、歌や踊りや太鼓を楽しく練習しながら伝承につとめています。

11. 美乃浜学園 美乃浜学園は、阿字ヶ浦、磯崎、平磯に古くから伝わる郷土音楽を受け継ぎ、クラブ活動で、日本郷土民謡協会の先生のご指導のもと稽古をしています。時には休み時間も練習し、皆で助け合いながら楽しく活動しています。全員で心を一つにして「網のし唄」を発表します。

12. 中根小学校 中根小の5年生の総合的な学習の時間のテーマは「伝統文化」です。毎週木曜日には、橋本幸治先生のあたたかいご指導のもと、日本の伝統文化である和太鼓の演奏に取り組んできました。62人が心を一つにして、力いっぱい太鼓を叩きます。